

Houston initia les Inuit du Cape Dorset à la gravure au burin.

Si l'estampe est une forme d'expression récente chez les Inuit, elle s'appuie cependant sur une tradition remontant à la préhistoire. Dès cette époque, en effet, les Esquimaux avaient coutume de graver sur l'ivoire, l'os et l'andouillet des motifs décoratifs ou symboliques.

Nouvelles brèves

Certains cultivateurs de fruits et légumes de l'Ontario pourront recruter cette année d'autres travailleurs étrangers pendant la période de pointe des récoltes. En vertu des programmes des travailleurs agricoles saisonniers des Antilles et du Mexique de 1980, annoncés en décembre 1979, les employeurs pourront embaucher, en cas de pénurie de travailleurs canadiens, ou le même nombre de travailleurs étrangers qu'en 1979, ou, s'ils prennent part aux programmes pour la première fois, jusqu'à 20 p. cent du nombre de leurs employés.

Les gains des femmes de pêcheurs seront considérés comme assurables et celles-ci pourront, le cas échéant, recevoir les prestations d'assurance-chômage si elles possèdent le nombre suffisant de semaines d'emploi assurable. Jusqu'à maintenant, les dispositions réglementaires obligeaient les femmes des pêcheurs autonomes faisant partie de la même équipe de pêche que leur mari, à ajouter leur rémunération à celle de ce dernier de sorte que les gains propres à la femme n'étaient pas assurables aux fins de l'assurance-chômage.

Le ministre de l'Emploi et de l'Immigration a annoncé que les institutrices en congé de maternité durant l'été, période pendant laquelle elles n'enseignent pas, seraient désormais admissibles aux presta-

tions de maternité de l'assurance-chômage, à condition de satisfaire aux autres conditions habituelles d'admissibilité.

Membre-fondateur de la Société historique de l'Ouest du Québec, M. Jacques Gouin est devenu le premier lauréat du nouveau prix David-M. Stewart, décerné par la Fédération des sociétés d'histoire du Québec. M. Gouin est l'auteur de plusieurs ouvrages dont, *Par la bouche de nos canons*, histoire du 4^e régiment d'artillerie moyenne, et *Lettres de guerre d'un Québécois (1942-1945)*. Actuellement, il prépare un ouvrage sur le régiment de Maisonneuve qui fête cette année son centième anniversaire. Le prix David M. Stewart s'accompagne de \$500 et de l'édition complète des Relations des Jésuites pour l'année 1858.

Depuis juillet, la compagnie CP Air dessert une nouvelle ligne, Toronto-Honolulu sans escale.

Les habitants de Saint-Étienne (France) ont pu assister, au mois de juin, à une semaine du film canadien au cours de laquelle furent projetés, entre autres: *La Mort d'un bûcheron* et *La Tête de Normande Saint-Onge*, du réalisateur Gilles Carle, ainsi que *Cordelia*, du cinéaste Jean Baudin.

Une allocation de \$240 versée aux femmes au foyer qui accouchent fait partie des mesures envisagées par le gouvernement du Québec pour favoriser les naissances. Le ministre des Affaires sociales a indiqué lors d'une séance à l'Assemblée nationale que le nombre des bénéficiaires d'allocations familiales, qui s'élevait à 1,9 million en 1977-1980 est tombé à 1,7 million en 1980-1981. D'autre part, 41,7 p. cent des familles ne comptent qu'un enfant, 38 p. cent en ont deux et 14,5 p. cent trois; 5,7 p. cent seulement en ont quatre ou plus. "Il y a là un danger de diminution de la population québécoise si la tendance se maintient", a déclaré le Ministre, en ajoutant que le gouvernement se préoccupait du problème.

Le Conseil d'administration de la Société pour l'expansion des exportations (SEE) a approuvé des assurances, des garanties et des prêts à l'exportation d'une valeur globale de \$193 millions à l'appui de ventes éventuelles à l'exportation de \$556 millions, destinées à 20 pays, soit: l'Argentine, la Belgique, l'Égypte, la France, l'Allemagne, la Grèce, l'Iraq, le Japon, la Corée, le Mexique, le Maroc, les Pays-Bas, le Pérou, les Philippines, l'Arabie Saoudite, le Sri Lanka, la

Thaïlande, le Royaume-Uni, les É.-U. et l'URSS. La SEE a précisé que si les ventes commerciales étaient menées à bien, les ventes à l'exportation en découlant créeraient ou maintiendraient quelque 18 325 années-personne au Canada, et intéresseraient quelque 94 exportateurs et principaux fournisseurs canadiens.

Une Conférence nationale sur les effets de la technologie de la micro-électronique et des communications sur le milieu de travail se tiendra à Ottawa les 17 et 18 novembre.

Les estimations postcensitaires de la population du Canada et des provinces au 1^{er} avril 1980 s'établissent comme suit: — Canada 23 869 700; — Terre-Neuve 578 200; — Île-du-Prince-Édouard 124 000; — Nouvelle-Écosse 851 600; — Nouveau-Brunswick 705 700; — Québec 6 298 000; — Ontario 8 558 200; — Manitoba 1 027 100; — Saskatchewan 967 400; — Alberta 2 068 800; — Colombie-Britannique 2 626 400; — Yukon 21 400; — Territoires-du-Nord-Ouest 42 800.

La production du tabac jaune a baissé de 33 p. cent en 1979 par rapport à la production de 1978, s'établissant à 76 735 tonnes d'une valeur de \$224 millions. Cette importante baisse de la production est due à une importante situation épidémique en Ontario.

Une chanteuse canadienne, Anne Murray, est devenue la mille sept cent dix-huitième artiste dont le nom est inséré dans le célèbre trottoir de Hollywood. Pour marquer cet événement, la ville de Los Angeles a remis une plaque commémorative à l'artiste canadienne.

Un séminaire sur le bruit et les vibrations dans le milieu de travail se tiendra les 20 et 21 octobre à Montréal. Il sera patronné par la section d'acoustique de la division de Physique du Conseil national de recherches du Canada et par le Bureau de la radioprotection de la Direction de l'hygiène du milieu. Pour plus d'informations, s'adresser à Mme L. Bélanger, édifice Banting, Ottawa, Ont. Canada K1A 0L2.

Une école francophone de Rockland (Ontario) a recueilli \$1 325 pour venir en aide aux réfugiés du Vietnam. La somme a été remise à l'archevêque d'Ottawa, Mgr Plourde.

Le Canada enverra une équipe au tournoi mondial de hockey sur glace de 1981 qui aura lieu en Suède. La nouvelle a été annoncée par le porte-parole officiel de Hockey Canada, M. Alan Eagleson.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.